
ATA DA 1ª REUNIÃO DE 2019 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às nove horas do dia 2 

dezoito de fevereiro de dois mil e dezenove, na sala de reuniões do Laboratório de 3 

Tecnologia da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo 4 

Gherardi Hein, José Reinaldo Moreira da Silva, Gustavo Henrique Denzin Tonoli e Paulo 5 

Fernando Trugilho, do representante dos discentes de pós-graduação Rodrigo Simetti e da 6 

representante dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves Faetti, sob a presidência do 7 

Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do Programa, para tratar dos 8 

seguintes itens de pauta: 1) Informes. O Prof. Paulo Hein informou sobre a aprovação do 9 

estágio pós-doutoral do Prof. Saulo Ferreira Rocha pela CAPES, que será realizado na 10 

Alemanha durante o ano de 2019. Informou que o bolsista PNPD Jordão Cabral Moulin foi 11 

empossado como servidor na UFES e o segundo classificado na seleção, William Miguel 12 

Borges foi convocado para assumir as atividades do PNPD. Além disso, foi mencionado o 13 

baixo fluxo de titulações de doutorado em 2018 (apenas 2), conforme Tabela 1, e que em 14 

2019 já foi realizada uma titulação de doutorado, do discente Túlio Anselmo, e quatro de 15 

mestrado, dos discentes Carine Setter, Allan de Amorim Dos Santos, Nayara Tamires da 16 

Silva Carvalho e Ana Clara Moraes. O Prof. Paulo Hein também informou que o Pró-Reitor 17 

Rafael Pio já realizou as correções do Coleta 2018 e que o saldo das publicações no 18 

quadriênio foi de 3,6 artigos EqA1/docente/ano, conforme Tabela 2. 19 

 20 

Tabela 1. Saldo de titulações. 21 

 
D17 M17 D18 M18 

N titulações 7 12 2 14 

Tempo (meses) 44.1 17.68 41.97 19.07 
 22 

Tabela 2. Saldo de publicações. 23 

Índices 2017 2018 Quad17-20 

A1 8 7 15 

A2 6 6 12 

B1 31 23 54 

N de artigos 58 51 109 

N de artigos com JCR 43 37 80 

A1+A2+B1/DP 4.5 3.6 4.05 

EqA1/DP 3.9 3.3 3.6 

IF medio 1.16 1.68 1.40 
 24 
2) Aprovação da ata 7/2018 (10-12-2018). Aprovada com correções. 3) Solicitação de 25 

auxílio financeiro de Letícia da Silva Moreira. Após consulta à PRPG e à Proplag, o 26 

Colegiado foi informado da impossibilidade do tipo de auxílio solicitado por falta de 27 

rubrica específica e o pedido da discente foi indeferido. 4) Apresentação da gestão de 28 

recursos financeiros 2018. O Prof. Paulo Hein ressaltou que em 2018 o PPGCTM perdeu 29 

mais da metade do recurso PROAP por falta de uso, sendo que as rubricas menos utilizadas 30 

foram 14-Diárias, onde se perdeu metade dos recursos empenhados e 39-Serviço de Pessoa 31 

Jurídica, onde o dinheiro que estava reservado para a manutenção da máquina de ensaio 32 

não foi utilizado porque não houve pedido por parte dos interessados. Além disso, o prof. 33 



Paulo Hein informou que o recursos referente  à taxa de bancada da Fapemig foi utilizado 34 

para demandas específicas que não atendem a maioria dos estudantes e que poderia ter sido 35 

executada pelo PROAP, deixando a taxa de bancada FAPEMIG para situações 36 

emergenciais. 5) Planejamento da gestão de recursos financeiros 2019. Para melhorar a 37 

gestão dos recursos financeiros no presente ano, o Colegiado decidiu montar uma planilha 38 

de levantamento de demandas, que será enviada por e-mail para todos os docentes, 39 

discentes e técnicos, visando melhorar o planejamento e a execução orçamentária; fazer 40 

reuniões periódicas com o corpo docente para coletar ideias e sugestões de como melhorar 41 

a gestão de recursos; consultar como é feito o gerenciamento financeiro em outros PPGs e 42 

finalmente, estabelecer uma data final de solicitações antes da data final para empenhos, de 43 

maneira que o saldo das rubricas seja remanejado da melhor forma. 6) Descredenciamento 44 

dos professores colaboradores. O Colegiado decidiu não enviar à PRPG a solicitação de 45 

credenciamento dos docentes colaboradores Adriano Wagner Ballarin e Eduardo Alves. O 46 

colegiado sugeriu o envio de mensagem eletrônica para agradecer os colaboradores pelo 47 

apoio ao PPGCTM. 7) Avaliação dos estudantes sobre disciplinas ofertadas pelo 48 

PPGCTM. O representante dos discentes, Rodrigo Simetti, relatou que os estudantes do 49 

programa reclamaram que poucas disciplinas estão sendo ofertadas na área de concentração 50 

do PPG e que as disciplinas possuem carga horária maior que o necessário. Após discussão 51 

entre os membros do Colegiado decidiu-se: i) que um formulário online será 52 

disponibilizado via GSuite para que os estudantes avaliem as disciplinas de maneira 53 

anônima; ii) que todas as ementas serão disponibilizadas no site do PPG para consulta e iii) 54 

que os estudantes farão uma reunião para levantar mais demandas específicas e coletivas. 55 

Essas medidas visam melhorar a qualidade das disciplinas ministradas e a aprendizagem 56 

dos estudantes. 8) Assuntos gerais. O Prof. Paulo Hein levantou a questão sobre como 57 

seria a disciplina de inglês instrumental e, após discussão, o Colegiado decidiu que seria 58 

feita uma prova interna de nivelamento, onde os discentes que atingissem nota maior de 59 

60% seriam aprovados e os outros seriam obrigados à cursar a disciplina correspondente 60 

ofertada pelo DCH. O Prof. José Reinaldo informou que pretende encerrar suas atividades 61 

no Colegiado e na coordenação adjunto por insatisfação com ações da PRPG e da UFLA, 62 

mas que continuará exercendo todas suas funções como docente permanente e entregará 63 

uma carta formal solicitando seu desligamento. Nada mais havendo a tratar, às onze horas 64 

encerrou-se a reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciência e 65 

Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, 66 

representante dos técnicos administrativos, secretária do Colegiado, lavrei a presente ata 67 

que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 68 

 69 

 70 

 71 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 2ª REUNIÃO DE 2019 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às dez horas do dia 2 

cinco de abril de dois mil e dezenove, na sala de reuniões do Laboratório de Tecnologia da 3 

Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo Gherardi Hein, 4 

Gustavo Henrique Denzin Tonoli, Maria Lucia Bianchi e Paulo Fernando Trugilho, do 5 

representante dos discentes de pós-graduação Rodrigo Simetti e da representante dos 6 

técnicos administrativos Raisa Gonçalves Faetti, sob a presidência do Professor Paulo 7 

Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do Programa, para tratar dos seguintes itens de pauta: 8 

1) Informes. O Prof. Paulo Ricardo Gherardi Hein informou sobre as alterações no 9 

Colegiado PPGCTM em função da solicitação de desligamento feita pelo Prof. José 10 

Reinaldo Moreira da Silva das atividades como coordenador adjunto e membro do 11 

colegiado. O prof. Paulo Ricardo Gherardi Hein informou que o Prof. Tiago José Pires de 12 

Oliveira foi credenciado no programa como docente permanente a partir de 2019. Foi 13 

informado também que o PPGTM enviou uma mensagem de agradecimento aos docentes 14 

colaboradores Wagner Ballarin e Eduardo Alves, que encerraram suas atividades no 15 

programa; sobre a disponibilização do recurso PROAP 2019, ocorrida em 01/04/2019, no 16 

valor de R$ 32.282,25 e do PNPD no valor de R$ 2.100,00 e finalmente, sobre o 17 

falecimento da egressa do PPGCTM e professora da UFOPA, Simone Sampaio. 2) 18 

Aprovação da ata 1/2019 (18/02/2019). Aprovada com correções. 3) Aprovação do Plano 19 

de Aplicação de Recursos Detalhado (PARD) 2019. Após discussão, o Colegiado definiu 20 

e aprovou a distribuição do recurso nas rubricas. 4) Solicitação de auxilio financeiro do 21 

discente Juliano José Mota da Rocha. Em função da ausência de rubrica específica para 22 

atender ao auxílio, a solicitação foi indeferida. 5) Solicitação de desligamento do 23 

colegiado e da coordenação adjunta do Prof. José Reinaldo Moreira da Silva. Tendo 24 

em vista a carta apresentada pelo Prof. José Reinaldo Moreira da Silva em 19/02/2019, 25 

agradecendo pelos 12 anos de trabalho e solicitando seu desligamento da função de 26 

Coordenador Adjunto, o PPGCTM decidiu enviar ao mesmo um e-mail de agradecimento e 27 

proceder sua substituição seguindo os trâmites legais da Universidade. 6) Indicação do(a) 28 

novo(a) coordenador(a) adjunto(a) do PPGCTM. Em decorrência do desligamento do 29 

Prof. José Reinaldo Moreira da Silva, o Colegiado elegeu, por aclamação, a Prof. Maria 30 

Lucia Bianchi para ocupar o cargo de Coodenadora Adjunta do PPGCTM, que tinha sido 31 

previamente convidada e aceitado o convite. 7) Alteração nas Resoluções 003-2016 e 007-32 

2016 do PPGCTM. Aprovadas. 8) Alterações na relação de disciplinas obrigatórias do 33 

PPGCTM. Após análise dos membros do Colegiado, decidiu-se por retirar a 34 

obrigatoriedade das disciplinas PQI527 - Segurança em Laboratórios: legislação e 35 

procedimentos de emergência; PRP533 - Propriedade Intelectual e PTM804 - Língua 36 

Estrangeira II. Além disso, ficou decidido que a disciplina PTM520 - Propriedades 37 

Fundamentais da Madeira será ministrada pelo professor que estiver ofertando outras 38 

disciplinas no semestre em que ela for ofertada. A disciplina PTM – Pesquisa Bibliográfica 39 

e comunicação científica será mantida e continuará obrigatória, visando atender às 40 

orientações da CAPES. A disciplina PTM503 - Língua Estrangeira – Inglês continuará 41 

obrigatória e o estudante terá três oportunidades para concluí-la: através da obtenção da 42 

pontuação mínima exigida em processo seletivo, onde essa etapa será classificatória; 43 

através da obtenção da pontuação mínima de 6,0 em prova específica do PPGCTM; através 44 

da obtenção da pontuação mínima de 71 no Toefl IBT ou 520 Toefl ITP ofertado pela 45 

UFLA durante o curso de mestrado. 9) Aprovação ad referendum dos pedidos de 46 

aproveitamento de créditos de: Jonas Massuque, Thawane Rodrigues Brito, Luana 47 



Maria dos Santos, Allan de Amorim dos Santos, Carine Setter e Nayara Tamires da 48 
Silva Carvalho. Aprovados. 10) Assuntos gerais. O Prof. Paulo Hein apresentou alguns 49 

problemas de desequilíbrio entre a distribuição das orientações de mestrado e doutorado, 50 

ressaltando que isso poderia prejudicar o programa na avaliação da CAPES e propôs 51 

algumas alterações de orientação para que esse desequilíbrio fosse corrigido. O Prof. Paulo 52 

Trugilho sugeriu que isso fosse discutido em reunião específica com todos os docentes e 53 

também que os estudantes que fossem mudar de orientador fossem avisados previamente. O 54 

Colegiado aceitou a sugestão. O professor Paulo Hein também relatou que houve problema 55 

na conta bancária informada pela discente Pamela Ferreira, mas que isso já foi corrigido e a 56 

bolsa será recebida no próximo pagamento, cumulativamente. Também houve problema 57 

com a bolsa de doutorado CNPq da discente Emanuella Pimenta, que foi paga 58 

equivocamente para a discente Lisiane Huges Nunes, que não foi desligada no tempo 59 

correto. Finalmente, o prof. Paulo Hein falou sobre a possibilidade dos professores Lourival 60 

Marin Mendes e José Benedito Guimarães Junior de integrarem o núcleo docente do 61 

PPGCTM. O colegiado então decidiu fazer um convite formal aos professores, para que o 62 

prof. Lourival Marin Mendes seja credenciado no programa como docente permanente e o 63 

José Benedito Guimarães Junior como colaborador. Além disso, decidiu-se passar o Prof. 64 

Sebastião Carlos da Silva Rosado para colaborador, tendo em vista sua iminente 65 

aposentadoria. Nada mais havendo a tratar, ao meio dia encerrou-se a reunião do Colegiado 66 

do Programa de Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para 67 

constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, representante dos técnicos administrativos, secretária 68 

do Colegiado, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 69 

pelos demais presentes. 70 

 71 

 72 
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Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 3ª REUNIÃO DE 2019 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às oito horas do dia 2 

vinte e quatro de maio de dois mil e dezenove, na sala de reuniões do Laboratório de 3 

Tecnologia da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo 4 

Gherardi Hein, Gustavo Henrique Denzin Tonoli, Maria Lucia Bianchi e Paulo Fernando 5 

Trugilho, do representante dos discentes de pós-graduação Rodrigo Simetti e da 6 

representante dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves Faetti, sob a presidência do 7 

Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do Programa, para tratar dos 8 

seguintes itens de pauta: 1) Informes. O Prof. Paulo Ricardo Gherardi Hein informou que o 9 

discente Matheus Cordazzo teve sua inscrição homologada para o PDSE e ficará na França, 10 

Instituto Grenoble, entre setembro/2019 e agosto/2020, totalizando 12 meses de estagio 11 

internacional; que participará da reunião de meio-termo da CAPES por vídeo-conferência, 12 

já que apesar da convocação, o PROAP está suspenso; que o Prof. Rosado está oficialmente 13 

aposentado e com isso passará para docente colaborador e finalmente, que o Prof. Gustavo 14 

agora está como coordenador do PPGBiomateriais e com isso pretende-se estreitar as 15 

relações entre os dois Programas. 2) Aprovação da ata 2/2019 de 05/04/2019. Aprovada 16 

com correções. 3) Alterações na Resolução Nº003. Após discussão, o Colegiado aprovou 17 

as alterações para esta resolução, que tratam da renovação da bolsa PNPD caso o bolsista 18 

cumpra algumas exigências. 4) Solicitação de diárias do Prof. Gustavo Tonoli. Em 19 

função das recentes restrições orçamentárias, o Colegiado decidiu aprovar entre 2 e 3 20 

diárias, que serão cadastradas no SCDP e pagas com recurso PROAP. 5) Alteração no 21 

corpo docente. Diante da recente aposentadora do Prof. Rosado, ficou aprovado que este 22 

passará a compor o quadro de docentes colaboradores do PPGCTM. Após manifestação 23 

informal de interesse em credenciamento no PPGCTM, o colegiado aprovou o 24 

credenciamento de Lourival Marin Mendes como docente permanente, por já ter possuído 25 

publicações e orientação neste quadriênio, e o credenciamento de José Benedito Guimarães 26 

Júnior como docente colaborador. 6) Alterações nas orientações. Após discussão, ficou 27 

decidido que o coordenador, Prof. Paulo Hein, ficará responsável por marcar uma reunião 28 

com o corpo docente para apresentar a proposta de alteração de algumas orientações para 29 

equilibrar a distribuição dos orientados visando atender às exigências relatadas na última 30 

avaliação quadrienal da Capes, na qual o PPGCTM foi penalizado. 7) Aproveitamentos de 31 

créditos de Michelly Casagrande Stragliotto e Paulo Júnio Duarte. Aprovados. 8) 32 

Assuntos gerais. O representante discente Rodrigo Simetti relatou dificuldades para 33 

conseguir novos representantes, pois seu mandato acabou e até agora nenhum outro 34 

discente se manifestou. O Prof. Paulo Hein observou que os estudantes não têm 35 

comparecido nos laboratórios do prédio da CTM e que isso precisará ser conversado com 36 

eles. Nada mais havendo a tratar, ao meio dia encerrou-se a reunião do Colegiado do 37 

Programa de Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para 38 

constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, representante dos técnicos administrativos, secretária 39 

do Colegiado, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 40 

pelos demais presentes. 41 

 42 

 43 

 44 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 4ª REUNIÃO DE 2019 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às quinze horas do dia 2 

três de julho de dois mil e dezenove, na sala de reuniões do Laboratório de Tecnologia da 3 

Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos docentes Paulo Ricardo Gherardi Hein, Maria 4 

Lucia Bianchi e Tiago José Oliveira Pires, do representante dos discentes de pós-graduação 5 

Paulo Junio Duarte e da representante dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves Faetti, 6 

sob a presidência do Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do Programa, 7 

para tratar dos seguintes itens de pauta: 1) Informes. O Prof. Paulo Ricardo Gherardi Hein 8 

informou que a PRPG decidiu na Reunião do Conselho de Pós-Graduação suspender a 9 

utilização dos recursos das rubricas Diárias e Despesas com locomoção. Essa decisão segue 10 

instrução da Reitoria, para tentar conter gastos diante do atual contingenciamento realizado 11 

pelo governo federal. O professor Paulo Ricardo Gherardi Hein apresentou e deu boas 12 

vindas aos novos representantes do Colegiado PPGCTM: professor Tiago José Pires de 13 

Oliveira e os representantes discentes Paulo Junio Duarte e Emanuella Mesquita Pimenta. 14 

Finalmente, o Prof. Paulo Ricardo Gherardi Hein informou sobre as novas ações de 15 

aprimoramento no modelo de avaliação dos PPGs propostas pelas Capes; sobre o novo 16 

Qualis; sobre a inclusão de um novo projeto na Plataforma Sucupira para abrigar as 17 

produções do Prof. Tiago Oliveira e sobre a Reunião de Meio Termo, que será realizada em 18 

Brasília nos dias 2 e 3 de setembro de 2019. 2) Aprovação da ata 3/2019 (24/05/2019). 19 

Aprovada com correções. 3) Indicação de docentes e discentes do PPGCTM para 20 

Comissão Organizadora do Congresso da Pós-Graduação/2019. Após discussão, o 21 

Colegiado decidiu indicar os docentes Paulo Ricardo Gherardi Hein e Tiago José Pires de 22 

Oliveira e as discentes Michelle Casagrande Stragliotto e Marina Rates Pires como 23 

membros da comissão organizadora do PPGCTM no âmbito do Congresso da Pós-24 

Graduação/2019. 4) Indicação de orientações dos selecionados 2019-2. O Colegiado 25 

decidiu pela seguinte distribuição: 26 

 27 

MESTRADO 

DISCENTE ORIENTADOR 

Camila Balby Ribeiro da Silva JRMS 

Emilly Gracielly dos Santos Brito PRGH 

Sebastião Gabriel Souza FAM 

Dáfilla Yara Oliveira de Brito JTL 

Caik Elisio Tonelli Faria GHDT 

Albanita Bentes Macedo TJPO 

Thaiane Oliveira Marcelino SRF 

Fernando Alberto Jimenez Duarte JTL 

DOUTORADO 

DISCENTE ORIENTADOR 

Adriano Reis Prazeres Mascarenhas GHDT 

Teddy Diogo Rios Terra MLB 

Marina Rates Pires FAM 

Leonardo Seibert Kuhn SRF 

 28 



5) Distribuição de bolsas para os selecionados 2019-2. Após estudo e discussão sobre a 29 

situação das bolsas no programa e respeitando a Resolução PPGCM Nº 002/2019, que 30 

dispõe sobre os critérios para implementação, manutenção e cancelamento de bolsas, o 31 

Colegiado decidiu que todos os selecionados, incluindo suplentes, receberão bolsas de 32 

estudo e que as mesmas serão implementadas conforme ordem de classificação e 33 

disponibilidade. 6) Convocação de suplentes no processo seletivo 2019-2. Tendo em vista 34 

disponibilidade de bolsas a mais que a previsão inicial, o Colegiado decidiu por convocar o 35 

primeiro suplente do mestrado e o primeiro suplente do doutorado. 7) Indicação do 36 

número de vagas para o processo seletivo 2020-1. Conforme previsão de disponibilidade 37 

de bolsas, o Colegiado decidiu ofertar seis (6) vagas de mestrado e três (3) vagas de 38 

doutorado para a seleção 2020/1. 8) Modificações no processo seletivo 2020-1. Após 39 

discussão, o colegiado decidiu igualar os pesos das três etapas de seleção para mestrado e 40 

para doutorado, conforme quadro abaixo: 41 

 42 

MESTRADO E DOUTORADO 

Etapa Descrição da Etapa 
Pontuação  

 

Peso 

(%) 

Tipo 

 

1 Prova de múltipla escolha  30 pontos 30% Eliminatória 

2 Prova dissertativa 40 pontos 40% Classificatória 

3 Análise de documentos 30 pontos 30% 
Classificatória e 

Eliminatória 
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Além disso, ficou decidido que na Etapa 1, os candidatos de mestrado e de doutorado 44 

deverão acertar o mínimo de 5 questões para passar para etapa seguinte e apenas 12 45 

candidatos com maior pontuação serão selecionadas em cada nível. Se houver empate em 46 

relação ao número mínimo de acertos dentre os 12 candidatos, todos os candidatos com 47 

pontuação mínima empatada serão classificados. O colegiado decidiu que a parte das 48 

questões de múltipla escolha da Etapa 1 e as questões da Etapa 2 serão elaboradas em 49 

inglês, sendo que a resposta das questões dissertativas poderá ser elaborada em português 50 

ou inglês. O estudante que obtiver rendimento igual ou superior que 50% nas questões da 51 

Etapa 2 fica com a proficiência em inglês comprovada, sendo dispensado de cursar 52 

disciplina específica para este fim ao longo do curso. 9) Solicitação de inclusão de 53 

patentes como critério para a renovação do PNPD. O atual bolsista PNPD PPGCTM, 54 

pesquisador Willian Miguel da Silva Borges, solicitou formalmente a este Colegiado que a 55 

exigência de um artigo aceito ou publicado em revista com fator de impacto maior ou igual 56 

a 1 (um) para a renovação da bolsa seja substituída por um pedido de patente. Apesar de 57 

pedidos de patente serem um produto positivo das pesquisas científicas, o Colegiado 58 

indeferiu a solicitação porque as patentes não são contabilizadas no relatório sucupira e por 59 

entender que o artigo científico possui ainda mais impacto no desenvolvimento do 60 

Programa que o pedido de patente. 10) Processo seletivo para o PNPD 2020. Visando 61 

deixar o processo mais democrático, o Colegiado decidiu não renovar a concessão do atual 62 



bolsista e abrir um novo Processo Seletivo para o edital PNPD, sendo que os antigos 63 

beneficiários podem concorrer novamente ao benefício. 11) Ad referendum de solicitação 64 

de compra de Entellan da discente Taiane Oliveira Guedes. Deferido. 12) Assuntos 65 

gerais. Não houve. Nada mais havendo a tratar, ao meio dia encerrou-se a reunião do 66 

Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia da Madeira 67 

(PPGCTM) e para constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, representante dos técnicos 68 

administrativos, secretária do Colegiado, lavrei a presente ata que, depois de lida e 69 

aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 70 

 71 
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 73 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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